





LOS REYES EN INGLATERRA

En Crieff.—Los Reyes salomados.—Plantando un árbol.

Londres 17. Los Reyes de España, que se hospedaron, como es sabido, en Crieff, en el castillo de los condes de Lancaster...

Los Reyes, en coche cerrado, dirigieron al castillo. El Rey vistió la guardia de honor, interesándose mucho el uniforme de los voluntarios...

Las calles estaban engalanadas con banderas españolas y atestadas de público, que los tributó un entusiasmo recibimiento.

Antes de partir para Fiebo-Castle rogaron a D. Alfonso que plantase un árbol como recuerdo de su estancia.

El Rey accedió a ello, y por su propia mano plantó el árbol.

Su regreso a Cowes

Londres 18. Mañana son esperados en Cowes SS. MM. españolas, de regreso de su viaje a Escocia. La fecha de su salida para España no está aún determinada.

De Instrucción pública

La Universidad de Valladolid

El rector accidental de la Universidad de Valladolid, D. Manuel Sanz Benito, ha llamado la atención del ministro de Instrucción pública sobre la necesidad de construir un edificio para Facultad de Ciencias...

También ha solicitado que, de los veinte o veintidós mil duros anuales que la Universidad percibe en el Estado de superavit, se costee el traslado del archivo, que está enclavado de la clase de Química y amenaza desplomarse.

El traslado importará unas 7.000 pesetas. El expediente para efectuarlo se envió hace ya tres años al ministerio.

Las oficinas de Barcelona

Los ministros de Hacienda y de Instrucción pública conferenciaron ayer acerca del Hospital clínico de Barcelona, a fin de que puedan inaugurarse las clases el 1.º de Octubre.

Dicho Hospital, que es modelo en su clase, estará sostenido por subvención de la Diputación de Barcelona y por la cantidad que se le asigna en los presupuestos del Estado.

Pero no hay recursos para el traslado e instalación del material, y el ministro de Hacienda accedió a ayudar la idea, de facilitar esos recursos por medio de una anticipación de fondos; es decir, que se concederá un crédito sin acudir a las Cortes, como exige la ley.

La Venta de Puerto Lápiche

Se ha dispuesto pase a informe de las Academias de Bellas Artes de San Fernando y de la Lengua el expediente promovido para que se declare monumento nacional la Venta de Puerto Lápiche.

Arreglo de jardines

El Sr. Jimeno ha dispuesto que por los jardines del Botánico se arreglen los jardines de la Biblioteca Nacional y del ministerio de Instrucción pública, que se encuentran muy abandonados.

AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

Comenzó a las once, bajo la presidencia del alcalde. El Consejo se dio por enterado de los asuntos puestos al despacho de oficio, entre los que figuraba el traslado de un real orden del ministerio de la Gobernación...

El Sr. Aguilera preguntó al alcalde qué gestiones había realizado desde la última sesión en el asunto del incidente entre un teniente de alcalde y un teniente de Seguridad.

El Sr. Aguilera contestó que no se había resuelto el expediente que sobre la cuestión se incoó en el Gobierno civil, y por lo tanto, que rogaba se esperase a la próxima sesión para tratar el asunto.

Se entró luego en el orden del día, leyéndose un voto particular del Sr. Aguilera y un dictamen proponiendo la clausura de 53 vaquerías.

El Sr. Aguilera se opone en un voto particular a dicha clausura y se entabla una larga discusión. Puesto a votación nominal se aprueba por 12 votos contra seis, el particular del Sr. Aguilera.

Sin discusión se aprobaron los demás asuntos del orden del día que carecen de interés general. En la adición figura un dictamen proponiendo la urbanización del paseo de Ronda desde la Glorieta de los Cuatro Caminos hasta el Hipódromo y la aprobación de los pliegos de condiciones para la subasta de las obras, que importan 385.296 pesetas, repartidas por igual en los presupuestos de 1907, 1908 y 1909.

BOLSA

Cotización Oficial del 18 de Agosto de 1906

Table with columns for 'Ultimo cambio anterior', 'Fecha', 'VALORES DEL ESTADO', and 'Cambios de hoy'. It lists various government bonds and their current market prices.

Table with columns for 'Ultimo cambio anterior', 'Fecha', 'VALORES DE SOCIEDADES', and 'Cambios de hoy'. It lists shares of various companies and their current market prices.

Table with columns for 'Cambios sobre el extranjero', 'Franco negociado', 'Libras esterlinas negociadas', and 'Pesetas nominales negociadas'. It shows exchange rates for various international currencies.

Balance del día

Con motivo de celebrarse esta tarde Consejo de ministros, la política ha estado hoy más animada que en los días anteriores.

Todos o casi todos los ministros han dedicado una parte de la mañana a conversar con los periodistas.

A juzgar por sus manifestaciones, el Consejo será laborioso, porque habrá de examinar y resolver respecto a diversos asuntos; pero no tendrá consecuencias políticas de ninguna clase y menos las que se han venido anunciando desde San Sebastián.

El ministro de Gracia y Justicia ha dicho más: ha afirmado que nunca había visto a la prensa tan despiadada, respecto a los asuntos políticos, como al presente.

Vuelve a hablarse del ascenso a capitán general de uno de los tenientes generales, asunto que ya se creía completamente abandonado, y que ahora se dice será suscitado nuevamente cuando regrese el Rey.

El correspondiente en Madrid del Diario de Barcelona escribe a este periódico: «Hay alguno de los interesados el deseo de que no se quite tierra al asunto, proponiéndose que las cosas no continúen en el actual estado de indeterminación, obligando para ello al Gobierno, si sustenta el criterio de que la vacante se amortice, a llevar a la Gaceta una disposición en este sentido, con ánimo sin duda de hacerla después materia de una discusión en el Senado.»

Esta litigiosa, por los factores que juegan en él y además por alguna promesa u ofrecimiento que parece haberse realizado en el proceso de la última crisis, constituye una pesada carga para el Gobierno, que no tiene a estas fechas pensado y resuelto la solución que ha de darle, en el caso de que se tomen determinadas actitudes.»

También han llegado a nosotros noticias de que vienen haciendo grandes trabajos para que la cuestión se resuelva en el sentido de proponer al Rey por el Gobierno la provisión de la plaza, diciéndose que esta idea es sostenida con gran tesón por uno de los ministros más batalladores.

Un nuevo crédito extraordinario ha llevado el ministro de Hacienda a la aprobación del Consejo celebrado esta tarde.

Se importe ascendiendo a 90.000 pesetas y se destina a dotar de material las clínicas de Barcelona.

El ministro de Hacienda ha dicho que no se trata de un crédito extraordinario, sino de una anticipación de fondos.

Alámese anticipación, crédito extraordinario o suplemento de crédito, lo cierto es que con este y con los otros concedidos y que se quiere conceder, se está estableciendo un precedente funesto en la gestión de la Hacienda pública, como el mismo ministro reconoce, al anunciar que habrá de pedir un bill de indemnidad a las Cortes por tratarse de un caso de responsabilidad ministerial.

El mal ejemplo cunde y si el Gobierno no adopta pronto una resolución enérgica y severa, por el camino que se sigue la concesión de créditos contra ley seguirá en aumento y todos los ministros se creerán con el mismo derecho para reclamar que se doten servicios de su departamento.

Se acordó primero el crédito para socorrer a los naufragos del Sirio; tras ésto vino el acuerdo de conceder otro para reorganizar la policía, que, según manifestaciones del ministro de la Gobernación, ascenderá a 100.000 pesetas; luego el que ha anunciado el ministro de Hacienda para las clínicas de Barcelona. Viendo estas cosas el ministro de Fomento quiere también que se conceda otro para gastos de personal y material de la Comisaría regia de Pósitos, cuya dotación se olvidó consignar en presupuesto.

La ley se opone terminante a la concesión de estos créditos, pero se ofrece pedir indemnidad al Parlamento por la responsabilidad ministerial contraída, y con esto podemos darnos por contentos... porque las Cortes harán lo de siempre: no exigirla y dar por bueno lo hecho.

El telégrafo da cuenta de un nuevo terremoto en América, en la ciudad de Valparaíso (Chile).

Aunque son muy escasas y poco concretas las noticias recibidas, prueban, sin embargo, que el terremoto ha sido de gran violencia, pues son numerosas las víctimas producidas y varios los edificios que se han incendiado.

Se ha recibido ya constatación del gobierno de los Estados Unidos mostrándose conforme con que el Convenio comercial concluido con España comience a regir desde el 1.º de Septiembre.

El Convenio se publicará en la Gaceta la semana próxima.

Después de las seis ha terminado el Consejo reunido en el ministerio de la Guerra.

En la Nota oficiosa se hace constar que existe perfecta unanimidad en el Gabinete respecto a las cuestiones de gobierno, y los ministros, cuando terminó la reunión, hicieron las mismas manifestaciones a los periodistas, asegurando que pronto se verá públicamente la demostración de su acuerdo.

Según noticias oficiosas, los Reyes se trasladarán directamente de Inglaterra a Bilbao, en donde desembarcarán del jueves al viernes de la semana próxima.

En Bilbao esperará a SS. MM. el ministro de Marina, y a San Sebastián irán, dos días después, el presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción pública.

SUCESOS

Llegar a tiempo.—Un anciano de sesenta años, llamado Gaspar Carbales Bernabé, domiciliado en la calle de Toledo, núm. 90, tenía propósitos de suicidarse, y esta mañana escribió dos cartas, dirigida una al juez de guardia y otra a su mujer, explicando las causas por las que adoptaba tal resolución.

A un descuido del suicida la mujer se enteró del contenido de las cartas y pudo impedir la consumación del hecho, cuando Gaspar ponía ya en práctica sus propósitos.

Accidente desgraciado.—Al detenerse bruscamente el tranvía en el que iba doña María Nieto, de veinticuatro años de edad, salió despedida dicha señora, produciéndose al chocar contra el suelo algunas lesiones y conmoción visceral.

Fue asistida en la Casa de Socorro del distrito, pasando después a la lesionada a su domicilio.

Incendio.—En el piso principal de la casa número 18 de la calle del Carmen declaróse a primera hora de la tarde un incendio que en principio produjo gran alarma entre la vecindad por las grandes llamaradas que salían por el patio y por uno de los balcones exteriores del edificio.

Los bomberos acudieron oportunamente, logrando dominar el fuego.

A una mujer tuvieron que sacarla entre varios vecinos, presa de un síncope.

Mientras los bomberos apagaban el fuego, un sujeto robó el reloj a Vicente Lufiño, que se encontraba parado en aquel sitio presenciando la extinción.

Escándalo en la Puerta del Sol.—Anotche se promovió en la Puerta del Sol un escándalo fenomenal que produjo un momento de alarma.

Un novillero conocido por el Alfaretito, un hermano suyo y el apoderado de aquél, un portugués llamado Juan de Silva, se pararon a hablar de intereses en la acera delante del café de Levante. Bien pronto la conversación, degeneró en contienda y de Silva levantó el bastón, descargándolo sobre el Alfaretito y causándole una herida en el occipital.

Contestó el agredido en igual forma y los bastonazos menudearon tan rápidamente por una y otra parte, que dos guardias que acudieron se vieron precisados a desensalvar los sables para separar a los contendientes y al hermano del Alfaretito que había intervenido en defensa de éste.

El torero fué llevado a la Casa de Socorro y el portugués a la prevención.

Denuncia de un juez.—Habiendo llegado a oídos del juez municipal del distrito del Centro, Sr. Aldecoa, que según se decía la administración judicial de los negocios del Sr. Barriatúa le entregaba algunas cantidades, al digno magistrado presentó anoche una denuncia por escrito en el Juzgado de orden para que se procediese a la averiguación del origen de la calumnia y al descubrimiento de su autor.

Inmediatamente fueron citados a declarar dos sujetos, uno de ellos empleado del Sr. Barriatúa, el cual dijo que dicho rumor había llegado a él por conducto de otro individuo, el cual, a su vez, manifestó que se lo había dicho otro sujeto, que ha sido llamado hoy a declarar.

El Sr. Aldecoa se propone entablar querrela contra quien de estas primarias diligencias resulte responsable de la calumnia.

VERANEANO

Han salido: Para Fontevieja, D. Senén Canido. Para Suiza, la señora viuda de Bosch y Labrás. Para Francia, el doctor Monmaneu. Para San Sebastián, las señoras de Urrejola. Para Baria, D. Nicolás Salmarán.

Las señoras de D. Guillermo Pickman. En Suiza ha dejado de existir, no la marquesa de Pickman sino la esposa de D. Guillermo Pickman, hermana política y tía respectivamente de la marquesa viuda y marquesa actual de dicho título.

Nuestro sentido pésame a toda la distinguida familia de la finada.

Las oposiciones de Hacienda. Suscriptos por varios opositores aprobados en el primer ejercicio y sin plaza, ha sido presentada en el ministerio de Hacienda una solicitud, pidiéndose se abra una información para depurar la imparcialidad del tribunal que presidió y falló los ejercicios de las oposiciones recién celebradas.

Una fortuna en dos sellos. Entre los tesoros filatélicos de la Exposición Internacional de Londres, presenta M. Peckitt del Strand, un sobre con dos sellos de Mauritius, cuyo valor es de 4.000 libras esterlinas (unos 20.000 duros). Ya le daban 3.500 libras; pero no ha querido venderlos.

